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В свете памяти

Парад победителей «АП»
24 июня 1945 года про-
шел парад победителей 
на Красной площади в 
Москве.

И вот спустя 75 лет глав-
ный парад вновь прошествует 

по Красной площади столицы. По информации 
Минобороны, военные парады 24 июня прой-
дут в 28 городах. В их числе девять городов-ге-
роев: Волгоград, Керчь, Москва, Мурманск и 
другие. 

Из-за эпидемиологической ситуации празд-
ничные парады в Барнауле и других городах 
Алтайского края 24 июня не будут проводить. 

А следующий номер «Алтайской правды» 
будет особенным. Мы посвятим его главным 
образом нашим землякам – участникам Пара-
да Победы в Москве в героическом 1945 году.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
В больницу только в маске

Губернатор Виктор Томенко внес изменения в указы о 
мерах по предупреждению распространения коронави-
русной инфекции и масочном режиме в Алтайском крае.

С 22 июня поэтапно возобновляют плановую медпомощь. 
В прежнем режиме начнут работать учреждения здравоох-
ранения в тех территориях, где стабильная эпидемиоло-
гическая обстановка. При этом в медорганизациях введен 
обязательный масочный режим.

В то же время разрешена работа библиотек, архивов и 
музеев. Правда, пока здесь по-прежнему нельзя проводить 
массовые мероприятия.

Светлана ЯКОВЛЕВА

На миллиард больше
Алтайскому краю из федерального бюджета направлено 

около 3,5 млрд руб. на национальные проекты и гранты 
в области образования. Это почти на 1 млрд руб. больше, 
чем в прошлом году.

Средства направляются в том числе на господдержку 
профессиональных образовательных организаций, улуч-
шение их материально-технической базы, на стипендии, 
на гранты в форме субсидий бюджетным учреждениям, 
создание новых мест в общеобразовательных и дошкольных 
организациях. Как сообщает Минобрнауки региона, также 
оказывается социальная поддержка детям, оставшимся без 
попечения родителей, проводятся тематические смены в 
сезонных лагерях для учащихся, а еще создаются центры 
выявления и поддержки одаренных детей.

Около 241 млн руб. направлено на внедрение целевой 
модели цифровой образовательной среды в региональ-
ных школах и создание центров цифрового образования 
детей «IT-куб». На детский технопарк «Кванториум.22» вы-
делено более 72,5 млн руб. Создание ключевых центров 
дополнительного образования детей в крае продолжается. 
В 2020 году появится детский технопарк в Бийске.

Элина ГОРДЕЕВА

Пособие выросло в три раза
В крае на три месяца, с мая по июль, в три раза увеличе-

но минимальное пособие по безработице – до 4500 рублей.
Получающим минимальное пособие перерасчет будет 

сделан автоматически. Дополнительно обращаться в службу 
занятости не нужно.

Также с июня по август все безработные, имеющие де-
тей, могут получать дополнительное пособие. На каждого 
несовершеннолетнего назначается по 3 тысячи рублей. Но 
выплата положена только на одного родителя.

Индивидуальные предприниматели, прекратившие дея-
тельность после 1 марта, получат пособие по безработице 
в максимальном размере – 12 130 рублей на три месяца 
с июня. Для этого нужно зарегистрироваться в качестве 
безработного.

Светлана РУСИНА

Пляжи готовы
На территории Алтайского края, в связи с неблагопри-

ятной эпидемиологической обстановкой, официально 
не открыт ни один пляж. Тем не менее они готовятся к 
открытию, а государственные инспекторы уделяют особое 
внимание подготовке мест отдыха.

Так, на днях проведен рейд на озере Большом Яровом. 
Здесь идет подготовка трех пляжей к купальному сезону.

Уже проведено водолазное обследование, очистка дна на 
глубину до двух метров. Обучены и имеют допуск к работам 
инструкторы-спасатели, оборудовано семь спасательных 
постов. Границы плавания в местах купания обозначили 
буйками, через каждые 50 метров разместили стойки со 
спасательными кругами.

Технически эти пляжи готовы к эксплуатации. Осталось 
только дождаться снятия ограничений.

Татьяна ПЕРВОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер восточный 3-8 м/с, 
ночью местами кратковре-
менные дожди, грозы, днем 
преимущественно без осадков, 
в утренние часы местами 
туман. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 
4-9 м/с, при грозах шквалы до 
15-20 м/с, кратковременные 
дожди, грозы, возможен град.

24 июня

25 июня
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В том числе на борьбу с коронавирусной 

инфекцией – 4061,9 млн. Государственным 
внебюджетным фондам на оказание мер со-
циальной поддержки граждан – 4640,7 млн. 
Федеральным бюджетным учреждениям на 
устранение последствий распространения 
коронавирусной инфекции – 152,3 млн руб., 
уточнили в пресс-службе губернатора.
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Июнь без туристов
На Алтае до 2 июля про-
длен запрет на брониро-
вание мест, прием и раз-
мещение в пансионатах, 
на туристических базах.

Губернатор Виктор Томенко 
внес изменения в указ о мерах 
по предупреждению распро-
странения коронавирусной 
инфекции в регионе.

Итак, совершенно очевидно, 
что раньше июля летний тури-
стический сезон официально 
уже не откроется. Ежедневный 
прирост количества заболев-
ших в крае по-прежнему высо-
кий. Кроме того, в Республике 
Алтай за последнюю неделю 
фиксируется рекордное число 
вновь инфицированных кови-
дом. Там также продлен запрет 
на прием гостей.

Турбизнес республики до-
вольно эмоционально высту-
пает за необходимость начала 
работы. В местной ассоциации 
туроператоров в прямом смысле 
умоляют главу региона о сня-
тии ограничений. И говорят, 
что даже готовы встать на ко-
лени…

В нашей алтайской регио-
нальной ассоциации туризма 
более сдержаны в оценке поло-
жения дел. Отмечают: смысла 
выходить на пикеты нет, нужно 
решать проблему конструктив-
но. Коронавирус ударил по за-
конопослушному бизнесу, зато 

очень сильно выручил теневой. 
То есть официальный работать 
не может, а для нелегального 
сейчас – время расцвета.

– Проблема не в том, что 
нужно открываться. Мы же 
прекрасно понимаем все воз-
можные последствия, – говорит 
руководитель региональной ас-
социации туризма Александра 
Томашевич. – Ситуация совер-
шенно в ином. Мы получили 
масштабирование нелегальных 
компаний, которые оказывают 
туристические услуги и прини-
мают гостей. Фактически всеми 
этими ограничениями лишили 
легально работающие компа-
нии какой-либо возможности 
работать и выстелили крас-
ную дорожку для нелегалов. 

Остановить поток туристов в 
Республику Алтай и Алтайский 
край невозможно. Это нужно 
понимать. Но сейчас получается 
так: весь он ушел к нелегалам. 
И его невозможно как-то про-
контролировать.

Как известно, люди поехали 
в алтайское предгорье и горы с 
12 июня. Нельзя отрицать, что 
уже на протяжении полутора 
недель часть баз и комплексов 
в двух регионах принимают 
гостей. Соцсети пестрят фото-
графиями с отдыха. Очевидно, 
весь огромный поток туристов 
не располагается в палатках на 
берегу…

Кроме того, уже можно ви-
деть курсирующие экскурсион-
ные автобусы в районе главных 

туристических достопримеча-
тельностей. Разумеется, ни о 
каких медицинских страхов-
ках, соблюдении элементарных 
требований сегодняшнего дня – 
наличие масок и перчаток – 
речи не идет.

– На минувших выходных 
мы были в Горном. Заселились 
совершенно без проблем. Заеха-
ли на первую попавшуюся базу, 
и нас приняли. Единственное, 
администратор комплекса по-
просила не парковать машину 
у входа, чтобы не привлекать 
внимания в случае проверки. 
База, кстати, была полная, – рас-
сказала жительница Барнаула 
Алина.

По данным источников «АП», 
которые на выходных были в 
районе Акташа,  только в трех 
из десяти баз туристам отка-
зали в приеме. Двери семи от-
крыты для всех…

К чему приведет такая ситуа-
ция, пока неясно. Понятно, что 
турбизнес находится в простое 
уже два месяца. Учитывая корот-
кое сибирское лето, финансовое 
положение у участков отрасли, 
скорее всего, непростое. Но по 
странному стечению обстоя-
тельств статистика вновь ин-
фицированных в Республике 
Алтай резко пошла вверх имен-
но на неделе после праздничных 
июньских выходных. Совпаде-
ние? Возможно…

Кристина ЛИВЕР

Базы пустуют. Но не все.

Мемориальным шагом марш!

Виктор Томенко и Александр Романенко 
почтили память не вернувшихся с войны.

Свечи зажгли у скульптурной композиции «Прощание».

В Барнауле в память о погибших 
в Великой Отечественной войне 
зажгли свечи.

Поздним вечером 21 июня на мемо-
риальном комплексе Славы Барнаула 
прошла общероссийская акция «Свеча 
памяти», посвященная Дню памяти и 
скорби. К ней присоединились губер-
натор Алтайского края Виктор Томенко, 
председатель АКЗС Александр Романенко 
и руководители всех силовых ведомств 
региона.

Традиционное мероприятие началось 
за час до полуночи. В связи с угрозой рас-
пространения коронавирусной инфекции 
количество участников было ограничено. 
Помимо первых лиц Алтайского края к 
акции присоединились редкие прохожие. 
За час до полуночи над площадью раз-
дался зычный голос известного диктора 
СССР Левитана. В исполнении оркестра 
прозвучали известные фронтовые песни.

– 22 июня – это страшная дата в исто-
рии нашей страны, когда наши предки, 
родители, дедушки и бабушки, всей 
страной встали на защиту ее жизни, – 
отметил глава региона Виктор Томенко. – 
Алтайский край дал много героев своей 
Родине. Их имена останутся навечно в 
летописи края, народной памяти, в наших 
сердцах. Мы будем помнить их подвиг, 
а также подвиг тружеников тыла. Де-
сятки эвакуированных заводов начали 
работать под открытым небом, чтобы 
давать нужную для фронта продукцию: 
оружие, боеприпасы, технику. Отправля-
ли эшелоны с продовольствием, теплыми 
вещами, медикаментами… Алтайские 
госпитали вернули в строй тысячи солдат 
и офицеров. Память о народном подвиге 
делает нас сильнее и ответственнее за 
мирное будущее. Эта память является 
той объединяющей силой, которая по-
могает нашему многонациональному 
народу преодолевать любые трудности 
и уверенно идти вперед.

Собравшиеся зажгли свечи и возложи-
ли цветы на центральном монументе – 
к скульптурной группе «Прощание», к 
монументу с именами барнаульцев – 
полных кавалеров ордена Славы и Ге-
роев Советского Союза. Стоит добавить, 
что в этом году из-за пандемии желаю-
щие могли зажечь «Свечи памяти» в он-
лайн-формате.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)
Продолжение темы на 3 стр.
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В Алтайском крае для голосо-
вания по поправкам в Консти-
туцию заготовили полтора 
миллиона масок и перчаток.

Избирательная комиссия Алтайско-
го края предпримет все необходимые 
меры, чтобы не создавать очередей на 
избирательных участках при голосова-
нии по внесению поправок в Конститу-
цию России. Проголосовать успеют все 
жители региона, поскольку голосова-
ние продлится семь дней – с 25 июня по 
1 июля. Об этом на онлайн-конференции 
сообщила председатель крайизбиркома 
Ирина Акимова.

Минимум контактов
Чтобы проверить пропускную способ-

ность участков, избирательная комиссия 
даже провела эксперимент. Выяснилось, 
что в среднем один человек на свое во-
леизъявление может потратить не более 
3–5 минут. То есть недели будет вполне 
достаточно для проведения безопасного 
голосования в нормальном режиме.

– На сегодняшний день в положении о 
проведении общероссийского голосова-
ния представлено несколько возможно-
стей для избирателя, которые позволят 
не толпиться в очередях, использовать 
бесконтактный способ, – подчеркнула 
Ирина Акимова.

Отдать свой голос можно начиная с 
25 июня – дома, на избирательном участ-
ке или даже на придомовой территории, 
где будут развернуты уличные изби-
рательные участки. При голосовании 
будут предприняты беспрецедентные 
меры безопасности. Перед входом на 
участок каждый избиратель пройдет 
обязательный термометрический кон-
троль. И в дальнейшем будет двигаться 
по маршруту в соответствии с сигналь-
ными линиями на полу и указателями 
на стенах.

– Все это делается для того, чтобы 
избиратель не имел контактов с другими 
участниками и членами комиссии, – 
пояснила Ирина Акимова. – Есть даже 
определенные требования для расста-
новки столов и иного технологического 
оборудования.

Средства защиты

Глава крайизбиркома рассказала, что 
на протяжении всех дней голосования 
избирательные участки будут регулярно 
проходить санитарную обработку и полу-
чат комплекты средств защиты: маски, 
перчатки, антисептик, защитные экраны 
для членов комиссий. Все это закупается 
органами исполнительной власти Ал-
тайского края за счет средств бюджета.

– Средства индивидуальной защиты 
приобретаются для тех, кто придет на 
участок, – пояснила Ирина Акимова. – На 
входах постелют специальные коврики 
для обработки обуви, всем участникам 
выдадут маски и перчатки. Людям, ко-
торые решили голосовать на дому, будут 
вручать индивидуальные пакеты для 
голосования, в которые входит маска, 
перчатки, ручка, антисептическая сал-
фетка и сам бюллетень. Члены избира-
тельной комиссии не вправе входить в 
жилые помещения.

Средства защиты уже поступают в 
избирательные комиссии. Глава край-
избиркома рассказала, что предвари-
тельно заготовлено 1,5 миллиона масок 
и перчаток, 70 тысяч халатов, 15 тысяч 
лицевых экранов для членов избиркомов 
и 60 тысяч литров антисептика.

Развести потоки
Избирательная комиссия Алтайского 

края изучает предложения, поступаю-
щие от участковых избирательных ко-
миссий по организации голосования на 
придомовых территориях. Сколько будет 
таких участков – пока открытый во-
прос. В настоящее время крайизбирком 
прорабатывает вопрос, где, собственно, 
требуется голосование на придомовых 
территориях. Речь, к примеру, идет о 
густонаселенных районах, где нужно 
развести потоки избирателей.

– Как только мы полностью сформи-
руем такие предложения, обязательно 

доведем информацию до общественно-
сти, – отметила Ирина Акимова. – Важно 
сказать, что в таком режиме голосование 
возможно только с 25 июня. Но это не 
означает, что каждая участковая изби-
рательная комиссия будет реализовы-
вать это направление в своей работе. 
На некоторых участках голосование 
в уличном формате вообще не востре-
бовано. Например, там, где участников 
голосования немного и их компактное 
проживание позволяет организовать 
голосование в традиционном месте.

Кто голосует первым?
В самых отдаленных территориях 

края организуется досрочное голосова-
ние – оно началось уже 17 июня.

– Мы на сегодня видим необходи-
мость в организации такого голосова-
ния на 28 территориях муниципальных 
образований, в отношении 77 избира-
тельных комиссий в отдаленных и 
труднодоступных территориях. Всего 
лишь 0,26% избирателей в крае прого-
лосуют в таком режиме, – пояснила 
Ирина Акимова.

В отдаленной и труднодоступной 
местности края проживает около 
4500 тысяч избирателей. Досрочное 
голосование проходит в таких селах, 
как Кедровка и Аксеново в Ельцовском 
районе, поселках Мирный и Озерки в 
Шипуновском районе. Раньше других 
по традиции проголосуют жители За-
тона, Гоньбы и поселка Плодопитомник 
в краевом центре.

Как выглядят  
бюллетени?

Крайизбирком завершил процесс 
изготовления бюллетеней для голосо-
вания по поправкам. Более того, они 
уже поступили в территориальные из-
бирательные комиссии и находятся там 
на хранении.

Всего было изготовлено более 1,8 млн 
бюллетеней. Текст в них выполнен боль-
шим шрифтом.

– Это удобно, в том числе для избира-
телей с ограниченными возможностями 
здоровья, – отметила глава крайизбир-

кома. – Текст относительно жирный, 
хорошо прочитывается.

Бюллетень содержит один вопрос: 
«Вы одобряете изменения в Конститу-
цию РФ?» И два варианта ответа («Да», 
«Нет») с пустым квадратом напротив, 
где можно поставить галочку.

Бюллетень снабжен средствами за-
щиты с нанесением тангирной сетки 
зеленого оттенка. Для избирательных 
участков, где планируется использо-
вать КОИБы, бюллетень изготавлива-
ется точно такой же. Единственное ис-
ключение – защитная сетка наносится 
на оборотной стороне и для работы 
с ним используются специальные 
печати.

Вадим КУЛЕШОВ

  ПОПРАВКИ В КОНСТИТУЦИЮ 

  НОВОСТИ .

  ПОДПИСКА .

Поставьте оценку
Жителей края просят оценить эффективность деятель-

ности руководителей органов местного самоуправления.
Опрос проводится по 31 декабря на официальном сайте прави-

тельства региона https://www.altairegion22.ru/anketa/, а также на 
онлайн-порталах городских округов и муниципальных районов.

Анкетирование проводится в том числе и для того, чтобы оз-
накомиться с проблемами развития населенных пунктов.

Татьяна ПЕРВОВА

По своей полосе
Питерская компания «Вектор» выиграла конкурс на раз-

работку проектов по обустройству выделенных полос для 
движения общественного транспорта в Барнауле.

Предположительно, такие полосы появятся на участках 
проспектов Строителей, Ленина, Павловского тракта и улицы 
Малахова. При этом автобусы и маршрутки, получая преиму-
щество, не должны снизить в целом пропускную способность  
дороги.

Поэтому вначале будет проведен всесторонний анализ путей 
сообщения. Затем компания разработает принципиальную схему 
организации выделенных полос и обеспечения приоритетного 
пропуска на перекрестках, схему дислокации технических 
средств организации дорожного движения и так далее.

Разработку документации должны завершить не позднее 
28 июля, пояснили в пресс-центре мэрии.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Два этажа для дошколят
140 млн руб. направили на строительство детсада в Топ-

чихе по нацпроекту
Как рассказали в региональном Минобрнауки, новый детский 

сад будет двухэтажным. На первом этаже разместятся ясельные 
и одна младшая дошкольная группа, а также пищеблок и мед-
кабинет, на втором – группы для детей младшего, среднего и 
старшего дошкольного возраста, физкультурный и музыкальный 
залы и так далее. На территории обустроят групповые площадки 
с теневыми навесами и общую спортивную площадку.

Алёна ИВАНОВА

В последние дни июня
Редакция газеты «Алтайская правда»  

и «Почта России» проведут акцию  
«Подписка выходного дня».

Только в последние дни приема подписки на второе 
полугодие 2020 года – 26 и 27 июня – во всех почтовых 
отделениях связи цена по подписному индексу П0300 будет 
снижена на 10%. Используйте возможность оформить 
подписку на газету «Алтайская правда» всего за 475 рублей 
20 копеек!

Процедура оформления подписки очень проста, не занимает 
много времени. А вот газету вы будете получать в течение 
шести месяцев пять раз в неделю.

Не забудьте и о своих близких, не имеющих возможности 
посетить почтовое отделение в эти дни. Планируя свой визит 
на почту, возьмите на себя заботу по оформлению подписки 
для них. Краевая газета «Алтайская правда» ждет встречи со 
своими преданными и новыми читателями в следующем 
полугодии!

Наталья НОВИКОВА

Запахло уголовкой?
19 июня состоялось заседание мирового 
суда по делу завода по производству 
костной муки «Алтайкорм». 

Управление Россельхознадзора по Алтайскому 
краю и Республике Алтай требовало от предприя-
тия приостановить деятельность до тех пор, пока 
в сопроводительных ветеринарных документах 
организации не будет наведен порядок. Решить 
этот вопрос не удалось, поэтому следующее слу-
шание пройдет уже в районном суде.

Около года «Алтайкорм» не отчитывался о 
своей продукции в программе «Меркурий», 
что является прямым нарушением законода-
тельства. При помощи электронного сервиса 
можно проследить, сколько сырья поступи-
ло на предприятие и какая продукция была 
изготовлена. Это повышает биологическую и 
пищевую безопасность.

– Долгое время завод не оформлял необходи-
мые производственные сертификаты. В апреле 
нами была проведена проверка, только после 
этого данные начали появляться в программе. 
Но вскоре «Алтайкорм» вновь прекратил подавать 
необходимые сведения, работая без какой-либо 
отчетности, – рассказал и.о. руководителя Управ-
ления Россельхознадзора по Алтайскому краю и 
Республике Алтай Андрей Миронов.

Работа «вчерную» позволяет предприятию 
сливать биологические отходы в лес. На это уже 
несколько лет жалуются жители села Борови-
ха, которые живут по соседству. По их словам, 
гниющая жирообразная жижа льется на поля 
фильтрации прямо по трубе, идущей от «Алтай-
корма». Но эти жалобы не приносили никакого 
эффекта.

27 мая завод объявил о приостановке деятельно-
сти для модернизации производства, но на самом 
деле его работа продолжается по сей день.

– Подтвердить или опровергнуть эту инфор-
мацию я не могу, – пояснил Миронов. – Сейчас 
официальная проверка закончена, мы обратились 
с исками в суд. После того как будет вынесено 
какое-либо решение, мы сможем выяснить, дей-
ствительно ли деятельность продолжается.

Сейчас районный суд Первомайского района 
должен назначить дату проведения слушания, 
а тем временем трубы на заводе все еще дымят, 
машины продолжают возить кости на перера-
ботку, а все претензии руководство игнорирует, 
несмотря на два заведенных административных 
дела, по одному из которых предусмотрен штраф 
до 700 тысяч рублей. Не исключен переход дела 
в уголовно-правовую плоскость.

Влад ГЕРАСИМОВ

После нескольких недель под-
готовки к работе в условиях 
распространения коронави-
руса барнаульский роддом 
№ 1 открылся для приема 
рожениц. Хотелось бы напи-
сать «распахнул двери», но 
это не так. Входы разные: 
для обследованных на ковид 
женщин с отрицательным 
результатом и рожениц, 
которые не успели обследо-
ваться до госпитализации.

Плюс фильтр
Для персонала это как подарок в 

канун Дня медиков, причем сотвори-
ли они его своими руками. Посетив 
накануне открытия это учреждение 
родовспоможения, министр здраво-
охранения региона Дмитрий Попов 
подтвердил его готовность к работе.

К слову, оно не единственное в 
краевой системе здравоохранения, 
которому пришлось на время за-
крыться, чтобы перестроить свою 
работу. Роддом не принимал паци-
енток около месяца из-за массы вы-
явленных во время проверки Минз-
драва нарушений, недопустимых 
в условиях роста заболеваемости 
COVID-19. Экс-главврача Вячеслава 
Нечаева, уволенного как не спра-
вившегося с новыми, выдвинутыми 
жизнью задачами, сменила на этом 
посту (пока с приставкой и. о.) Еле-
на Новикова. По словам министра 
Попова, за короткое время команде 
под ее руководством удалось сделать 
очень многое для предотвращения 
заноса коронавирусной инфекции 
извне. Например, общее простран-
ство роддома было разделено на два 
замкнутых, в которых не пересека-
ются потоки рожениц. Продумано 
все до деталей, включая доставку 
продуктов в пищеблок и чистого 
белья в отделения.

В основное здание роддома через 
обычный приемный покой посту-
пают женщины со свежими, не 
более семи дней, отрицательными 
тестами на коронавирус. В фильтр 
же через приемно-диагностическое 
отделение – те, которые по тем или 
иным причинам до родов такого 
обследования не прошли. Мазки у 
них берутся незамедлительно, а по 
итогам анализа принимается ре-
шение о дальнейшем пребывании 

пациентки. В случае подтверждения 
диагноза ее переведут в обсерваци-
онный роддом горбольницы № 11.

Появление ребенка на свет трудно 
спрогнозировать от и до даже врачам. 
И если роды начнутся в период, когда 
анализ еще не будет готов, малыша 
примут прямо в фильтр-отделении, 
работающем автономно от основного 
здания. Здесь есть вся необходимая 
инфраструктура – от санпропуск-
ников и рециркуляторов воздуха 
до операционной и реанимации 
новорожденных.

«Штатный» вариант, конечно, пред-

почтительней, – уверены медики. 
Зная даже примерную дату госпита-
лизации, в роддом лучше приехать со 
справкой об отсутствии инфекции. 
Сделать тест можно либо бесплатно 
в поликлинике по месту жительства, 
либо в любой аккредитованной ла-
боратории (их перечень в открытом 
доступе) – за небольшую плату.

Новые принципы
Численный состав персонала род-

дома – 350 специалистов, его мощ-
ность – 100 коек, включая специа-

лизированные. В фильтр-отделении 
дежурят сменами по 12 часов по 
шесть врачей, акушерок и младших 
медсестер. Такой бригады вполне 
достаточно для родовспоможения, 
с учетом того что в краевой столице 
это не единственное профильное 
учреждение. 

Беседуя с коллегами, министр 
Дмитрий Попов очевидным плюсом 
назвал тот запас времени, который 
был у нашего края для подготовки к 
борьбе с вирусом, который, как теперь 
уже известно, не щадит ни взрослых, 
ни детей. С февраля регион успел моби-
лизовать материально-технические за-
пасы, сформировать кадровый резерв, 
определиться с базовыми площадками 
ковидных госпиталей. Конечно, слож-
нее оказалось организовать в условиях 
эпидемии специализированную ме-
дицинскую помощь. В регионе, увы, 
не удалось избежать заноса инфекции 
извне таким крупным учреждениям 
здравоохранения региона, как боль-
ница скорой медицинской помощи и 
онкодиспансер. Есть и жертвы опасной 
инфекции, медики в том числе.

– Пришло понимание, что необ-
ходимо пересмотреть все процес-

сы в медицинских организациях. 
Сегодня мы делаем то, что никогда 
ранее не было прописано никакими 
СанПиН. Эпидемиолог приобрел ту 
значимость, которую должен был 
приобрести еще вчера. Мы принци-
пиально пересматриваем подходы 
к организации медицинской помо-
щи. Кварц – это самое простое, что 
можно сделать. Сложнее – научить 
персонал иным принципам рабо-
ты, вплоть до правил перемещения 
между отделениями, которые не- 
укоснительно должны соблюдать-
ся. Настроить деятельность учреж-
дений здравоохранения с учетом 
новых вызовов, – заявил  Дмитрий 
Попов. – Все больше в крае тех, кто 
этим требованиям соответствует. 
Наша главная задача – минимизи-
ровать риски, чтобы оказывать аку-
шерско-гинекологическую помощь 
женщинам безопасно и исключить 
возможность заражения. То, что мы 
увидели здесь, показывает готов-
ность роддома № 1 работать в новых 
обстоятельствах.

Тамара ПОПОВА,  
фото предоставлено  
Минздравом региона

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  ОБ ЭТОМ ПИСАЛА «АП» .

Первый пошёл!

И традиционно, и в уличном формате

«Кварц – это самое простое, что можно 
сделать. Сложнее – научить персонал 
иным принципам работы, вплоть до пра-
вил перемещения между отделениями, 
которые неукоснительно должны  
соблюдаться. Настроить деятельность 
учреждений здравоохранения с учетом 
новых вызовов».

Маски, перчатки и антисептик готовы к отправлению в города и районы.

В старейшем роддоме Барнаула  принципиально изменены подходы к родовспоможению в условиях эпидемии к-вируса.

КСТАТИ
Журналисты попросили главу 
крайизбиркома прокомментиро-
вать уже появившиеся сообще-
ния о понуждении к голосованию 
по поправкам на двух барнауль-
ских предприятиях.
Напомним, ранее в Telegram-кана-
лах писали, что работников пред-
приятий «Ротор» и «Горзеленхоз» 
обяжут принять участие в 
голосовании по поправкам в Кон-
ституцию. Якобы их попросили 
взять с собой на работу паспор-
та, чтобы там проголосовать.
По словам Ирины Акимовой, в 
крайизбирком такой информации 
не поступало.
– Ни о каких форматах понужде-
ния к волеизъявлению, к участию 
в голосовании вообще не должно 
идти речи, – заявила спикер. – 
Эти сообщения мы примем в 
работу, проверим.
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В Алейске начался ремонт 
мемориала «Помни войну! 
1941–1945». За работы на 
этом объекте проголосовали 
жители города.

Увядающии�  памятник
Ме мориа л бы л возве де н в 

1976 году, и с того момента никаких 
ремонтных мероприятий на нем не 
проводилось. Со временем его состо-
яние становилось удручающим, с 
этим соглашались как власти города, 
так и население.

– Вся плитка разрушилась, скамей-
ки сломаны. Молодежь уже перестала 
ассоциировать это место с чем-то 
великим. А оно считается одной из 
главных достопримечательностей 
города, – рассказала местная житель-
ница Надежда Серегина.

В этом году у Алейска появилась 
возможность благоустроить обще-
ственную территорию по нацпроекту 
«Жилье и городская среда». Объект, 
на котором будут проводиться рабо-
ты, предстояло выбрать самим горо-
жанам. Еще зимой было объявлено 
голосование, куда вошло порядка 
десяти претендентов на ремонт. Боль-
шое число голосов набрал именно 
мемориал, и в начале лета на объект 
зашла подрядная организация.

– Сами монументы мы не трогаем, 
а благоустраиваем только прилегаю-
щую территорию, – сообщил предсе-
датель комитета по ЖКХ, транспорту, 
строительству и архитектуре адми-
нистрации Алейска Сергей Данилуш-
кин. – Строительная бригада положит 
здесь новую плитку, отремонтирует 
ограждения и тротуары. Работы пла-
нируется завершить до конца июля.

Изюминкой нового объекта станут 
выложенные из плитки цифры годов 
войны. Цена вопроса – около 6 мил-
лионов рублей, 1% от этой суммы 
составит размер софинансирования 
местного бюджета.

Выбирают вместе
В голосовании за общественную 

территорию приняло участие больше 
1000 человек. Свой голос за мемори-
ал отдало порядка 200 из них. Мне-
ния разделились, но в год 75-летия 
Победы сложно было оставить без 
внимания разрушающееся напоми-
нание о подвиге советских солдат. 
Объект участвовал в голосовании 
и в прошлом строительном сезоне, 

но тогда жители выбрали сквер в 
районе швейной фабрики.

– В прошлом году в центральном 
сквере появилась новая тротуарная 
плитка, ограждения и лавочки. 
Также на территории заменили 
остановочный павильон, высади-
ли новые деревья, разбили газоны 
и клумбы. Украсила место стела с 
подсветкой, на которой крупными 
буквами написано «Алейск», – рас-
сказал Данилушкин.

Этим летом работы по нацпроекту 
проводятся не только на мемориале, 
но и на другом общественном про-
странстве – территории, прилегающей 
к местной церкви. Она заняла второе 
место в голосовании, и было решено 
не ограничиваться одним объектом.

Помимо этого, в текущем году в 
Алейске проводилось благоустрой-
ство одиннадцати дворовых терри-
торий: асфальтирование дорожек, 
установка малых конструкций. Ра-
боты уже завершены, их стоимость 
составила 10 миллионов рублей.

– Город благоустраивается, про-
грамма работает, люди рады. Только 
от них зависит, какое общественное 
место обновят в первую очередь, а 

какое позже. Многие стараются уча-
ствовать, обращаются с предложе-
ниями и замечаниями, кто-то просто 
благодарит, – с гордостью делится 
председатель городского комитета 
по ЖКХ.

Не первыи�   
и не последнии�

Алейск – один из 42 населенных 
пунктов Алтайского края, где прой-
дет благоустройство. Всего в теку-
щем году работы будут проведены 
на 146 дворовых и 55 общественных 
территориях.

– На эти цели будет направлено по-
рядка 800 миллионов рублей, 700 из 
которых – средства федерального 
бюджета, – сообщила консультант 
отдела региональных программ 
Минстроя Алтайского края Татья-
на Казанцева.

В прошлом году также планиро-
валось благоустроить 301 объект, в 
конечном итоге ремонт проводит-
ся на 315. Увеличить число удалось 
благодаря сэкономленным в ходе 
торгов средствам.

Общественные места, которые не 
были выбраны в ходе голосования, 
участвуют в нем на следующий год. 
Поэтому если какой-то из них не по-
бедил, не стоит огорчаться, на него 
еще обязательно обратят внимание.

Влад ГЕРАСИМОВ  
(фото автора)

  БЛАГОУСТРОЙСТВО 

  ДАТА .

Подарок к юбилею Победы

Стоимость работ составила около 6 млн руб.

СПРАВКА
В 2020 году по нацпроекту запланировано благоустроить более 
300 общественных и дворовых территорий в 42 населенных пун-
ктах Алтайского края.
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Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 оф. тел. 63-34-78.

Сообщение о наличии муниципального земельного участка, 
находящегося в муниципальной собственности, для продажи 

сельскохозяйственным организациям или крестьянским 
(фермерским) хозяйствам, использующим земельный участок 

на территории Поспелихинского сельсовета
Муниципальное образование Поспелихинский сельсовет Поспе-

лихинского района Алтайского края в соответствии с пунктом 4 
статьи 12 Федерального закона от 24 июля 2002 года № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» сообщает о 
возникновении права муниципальной собственности на земель-
ные доли в количестве 11 земельных долей, категория земель –  
земли сельскохозяйственного назначения для сельскохозяйствен-
ного производства.

3емельный участок с кадастровым номером 22:35:000000:120, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, По-
спелихинский район, СПК «Поспелихинский». Кадастровая сто-
имость земельного участка 3 888 500 руб. Размер земельной доли 
494 б/га (20,2 га).

Цена земельной доли 53 025 (пятьдесят три тысячи двадцать 
пять рублей). Всего 11 долей.

С заявлением о заключении договора купли-продажи земель-
ных долей обращаться до 21.11.2020 по адресу: Алтайский край, 
Поспелихинский район, п. Поспелихинский, ул. Целинная, д. 2, 
администрация Поспелихинского сельсовета.

Дополнительную информацию можно получить по телефо-
ну 8 (385-56) 25-1-25.

Извещение о проведении собрания
На основании статьи 14 Федерального закона № 101-ФЗ от 

24.07.2002 «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
администрация Барановского сельсовета извещает участников 
долевой собственности на земельный участок сельскохозяйствен-
ного назначения с кадастровым номером 22:14:000000:8,«Колхоз 
им. И.Я. Шумакова», о проведении общего собрания 5 августа 
2020 года в 17 часов 30 минут по адресу: Алтайский край, Змеи-
ногорский район, с. Барановка, ул. Центральная, д. 92 (Дом куль-
туры). Начало регистрации в 17 часов 00 минут.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении списка собственников невостребованных 

земельных долей (земельные доли которых могут быть призна-
ны невостребованными).

В срок до 5 августа 2020 года все заинтересованные лица могут 
ознакомиться с документами по указанным вопросам по адре-
су: Алтайский край, Змеиногорский район, с. Барановка, ул. Цен-
тральная, д. 51 (администрация сельсовета).

Участники долевой собственности при себе должны иметь 
документы, удостоверяющие личность (паспорт), документы, 
удостоверяющие право на земельную долю, а также документы, 
подтверждающие полномочия таких лиц (доверенность, оформ-
ленную надлежащим образом).

Со списком невостребованных земельных долей можно озна-
комиться в аминистрации Барановского сельсовета по адресу: 
Алтайский край, Змеиногорский район, с. Барановка, ул. Цен-
тральная, д. 51, тел. 8 (385-87) 24-3-82.

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества 
ООО «Компаньон»

Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Ком-
паньон» (ИНН 2234011065, ОГРН 1042201211634, адрес: 659361, 
Алтайский край, Бийский район, с. Шебалино, ул. Назарова, 
д. 45) Пасынкова Ольга Сергеевна (ИНН 121521533936, СНИЛС 129-
254-518-65, адрес для корреспонденции: 424007, г. Йошкар-Ола, 
ул. Ив. Кырли, д. 46, кв. 93, тел. 8-960-095-4664), утвержденный 
определением Арбитражного суда Алтайского края от 26.02.2018 
по делу № А03-1434/2013, сообщает о проведении торгов в фор-
ме публичного предложения, открытого по составу участников, 
по продаже имущества ООО «Компаньон» в составе 50 (пятиде-
сяти) лотов, которые состоятся на электронной торговой пло-
щадке «Ютендер» (www.utender.ru). Начальная цена продажи 
имущества ООО «Компаньон» в составе 50 (пятидесяти) лотов 
устанавливается в размере 212 278 642 (двести двенадцать мил-
лионов двести семьдесят восемь тысяч шестьсот сорок два) ру-
бля 69 копеек. Полный список имущества, входящего в состав 
50 (пятидесяти) лотов, а также начальная цена отдельных лотов 
опубликованы в приложении к данному сообщению на сайте: 
www.bankrot.fedresurs.ru и размещен на электронной площадке 
(www.utender.ru). Заявки на участие в аукционе размещаются на 
ЭТП «Ютендер», сайт в сети Интернет www.utender.ru, в период 
с 09.00 (мск) 16.06.2020 до даты определения победителя торгов 
или достижения цены отсечения, установленной в размере 55% 
от начальной цены продажи имущества. Срок, по истечении ко-
торого последовательно снижается начальная цена продажи, со-
ставляет 7 (семь) рабочих дней. В дальнейшем снижение цены 
происходит каждые 7 (семь) рабочих дней. Величина снижения 
начальной цены продажи составляет 5 (пять) процентов от на-
чальной цены продажи посредством публичного предложения. 
Заявка на участие в торгах оформляется в форме электронного 
документа, подписанного электронной цифровой подписью за-
явителя, и должна содержать все необходимые сведения и при-
ложения, установленные п. 4.1 Приложения № 1 к Приказу Ми-
нистерства экономического развития Российской Федерации 
от 23 июля 2015 года № 495 и регламентом электронной торго-
вой площадки. Для ознакомления с характеристиками имуще-
ства, условиями договора о задатке и договора купли-продажи, 
записи на осмотр необходимо направить письменный запрос с 
указанием номера торгов, номера и описания лота, интересую-
щей информацией на электронный адрес организатора торгов: 
e-mail: 79600954664@ya.ru. Подробная информация содержит-
ся на сайте Единого федерального реестра сведений о банкрот-
стве: http://fedresurs.ru, а также на сайте ЭТП. Задаток для уча-
стия в торгах оплачивается в размере 10% от начальной цены 
продажи имущества. Суммы задатков должны быть зачислены 
на счет не позднее последнего дня, установленного для подачи 
заявок. Подтверждением поступления суммы задатка являет-
ся выписка с расчетного счета, предоставляемая банком орга-
низатору торгов. Задаток оплачивается по следующим рекви-
зитам ООО «Компаньон»: ИНН 2234011065, КПП 223401001, р/сч 
40702810018000002592, в Алтайский РФ АО «Россельхозбанк» г. Бар- 
наул, БИК 040173733, к/сч 30101810100000000733. Возврат задат-
ков для участия в торгах осуществляется в течение 5 рабочих 
дней с даты подведения итогов торгов на предоставленные пре-
тендентом/участником реквизиты. В случае если участник не 
предоставил реквизиты для возврата задатка задаток будет воз-
вращен в течение 5 рабочих дней с даты предоставления рек-
визитов. Подведение итогов торгов и размещение протокола о 
результатах торгов будут осуществляться на сайте площадки в 
день определения победителя торгов. Победителем признается 
участник, предложивший наиболее высокую цену за предмет 
аукциона. Договор должен быть заключен с победителем тор-
гов не позднее 5 дней с момента получения им протокола о ре-
зультатах. Акт приема-передачи лота подписывается только по-
сле полной оплаты его стоимости в соответствии с договором. 
Оплата имущества (лота) должна быть осуществлена покупате-
лем не позднее 30 (тридцати) дней со дня подписания договора 
купли-продажи по следующим реквизитам: ООО «Компаньон», 
ИНН 2234011065, КПП 223401001, р/сч 40702810718000002591 в 
Алтайский РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 040173733,  
к/сч 30101810100000000733.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является: Рукосуев Александр 
Николаевич, почтовый адрес: 659330, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Садовая, д. 40, номер контактного телефона 8-913-248-9000.

Кадастровый инженер Овчинникова Ирина Александровна, 
квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659303, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Мерлина, д. 21; адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, 
контактный телефон 8-962-810-0627.

Выполняются кадастровые работы по уточнению местоположе-
ния границ земельного участка с кад. № 22:04:420001:878, располо-
женного по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Бий-
ский район, вблизи с. Малоугренево.

Земельный участок, с правообладателями которого требует-
ся согласование местоположения границ, – земельный участок с 
кад. № 22:04:420001:681.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка возможно в тридцатидневный  срок с момента опубли-
кования извещения по адресу: 659311, Алтайский край, г. Бийск,  
ул. Петра Чайковского, д. 89/5, оф. 207, с приложением документов, 
удостоверяющих личность и подтверждающих право на земельную 
долю на исходный земельный участок с кад. № 22040:420001:681.

Представить обоснованные возражения или предложения 
о доработке проекта межевания земельного участка и требо-
вания (возражения) относительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельных долей земельного участ-
ка можно в течение 30 дней с момента опубликования извеще-
ния по адресу: 659311, Алтайский край, г. Бийск, ул. Петра Чай-
ковского, д. 89/5, оф. 207.
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Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

 9 Куплю прополис. Тел. 8-905-924-9059. Реклама

 9 Куплю пихтовое масло. Тел. 8-905-924-9059. Реклама

Мемориальный комплекс в 
Рубцовске пополнился фа-
милиями еще трех воинов.

22 июня, в День памяти и скорби, 
в Рубцовске в торжественной обста-
новке открыли еще три мемориаль-
ные таблички с именами земляков, 
не вернувшихся с полей сражений 
Великой Отечественной войны. Пли-
ты мемориального комплекса на 
площади имени 21-го гвардейского 
стрелкового полка содержат почти 
4700 имен. Теперь увековечены и 
имена Захара Арсеньевича Андрее-
ва, Кандратея Семеновича Муралева, 
Алексея Ивановича Кошарного.

На торжественное мероприятие 
пригласили родственников бойцов. 
Ведь именно они все эти долгие 
годы пытались узнать о судьбе сво-
их предков, слали запросы в ар-
хивы. Среди них Юлия Осипенко, 
правнучка Кандратея Семеновича 
Муралева.

– Когда его призвали на фронт 
в 1941 году, у него уже была ма-
ленькая дочь Валентина (моя ба-
бушка), – рассказывает правнучка 
солдата. – В 1942 году пришло из-
вещение, о том что он пропал без 

вести. Бабушка всю жизнь делала 
запросы куда только можно, затем 
мы стали ей помогать.

До 2012 года не удавалось добыть 
никаких сведений, пока Юлия не 
зашла на сайт «Подвиг народа», где 
публиковались фамилии тех, кто 
был награжден в годы Великой 
Отечественной войны. Не особо 
надеясь на успех, ввела данные 
родственника и получила инфор-
мацию: Кандратею Семеновичу 
Муралеву вручены ордена Славы 
III степени и Красной Звезды. Воин 
участвовал в Невельской наступа-
тельной операции в Прибалтике. 
После этого его следы теряются.

– Мы сделали запрос в военный 
архив, информация подтверди-
лась, – продолжает Юлия Осипен-
ко. – В результате бабушке были 
переданы документы о наградах 
ее отца.

Семья по-прежнему продолжает 
поиски сведений о своем солдате. 
Кандратей Муралев был развед-
чиком, наверняка участвовал в 
различных спецоперациях. Не 
исключено, что после одной из них 
он не вернулся, а рассказать о слу-
чившемся было некому. Поэтому 
он и не числится среди погибших.

Родственники добавили еще 
одну деталь. Кроме Кандратея 
на фронт ушли два его брата. Все 
пропали без вести в пучине вой-
ны. И только об одном хоть что-
то стало известно спустя столько 
лет. Поэтому 75-летие Победы для 
этой семьи, как и для миллионов 
других в России, – дата особенная. 
А 22 июня действительно является 
Днем памяти и скорби.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
 (фото автора)

Имена, вписанные  
в историю

Мы не забудем тебя,  
Алёша…

Родные Кандратея Муралева: дочь Валентина, правнук Максим,  
внучка Надежда Фроловы.

Алексей Скурлатов.

Памятник Алексею Скурлатову.

Правнучка Алёши – Анастасия Карпова.
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В Барнауле в День памя-
ти и скорби возложили 
цветы к памятнику 
Алексею Скурлатову.

Алексей Скурлатов или, 
как его ласково называют 
люди, Алёша – это наш ле-
гендарный земляк. Ушел на 
фронт в 19 лет в составе си-
бирского лыжного батальона, 
который сформировали под 
Бийском. Первый бой принял 
под Москвой у знаменитой де-
ревни Крюково. Тогда в жи-
вых осталось лишь семеро 
бойцов…

Стела высотой четыре 
метра установлена на ябло-
невой аллее в центре Бар-
наула. На лицевой стороне 
выгравировано изображение 
известного памятника вои-
ну-освободителю, что стоит в 
болгарском городе Пловдиве. 
Особенно людно здесь в День 
Победы.

В скорбную дату у памят-
ника собрались студенты 
Алтайского архитектур-
но-строительного колледжа, 
активисты военно-патриоти-
ческого клуба «Русские витя-
зи», сотрудники пограничного 
управления ФСБ по Алтайско-
му краю.

– Для того чтобы у людей 
было будущее, необходимо 
помнить прошлое, знать име-
на героев, защищавших Ро-
дину. Поэтому с молодежью 

мы проводим большую ра-
боту, – подчеркнула руково-
дитель военно-патриотиче-
ского клуба «Русские витязи» 
Нелли Маркова.

Кстати, именно ей при-
надлежит идея создания 
стелы. Пришла на мероприя- 
тие правнучка Скурлатова – 
Анастасия Карпова. Она вспо-
минает:

– Когда была маленькой, 
часто гостила у прадеда в 
селе Налобиха Косихинского 
района. О войне он практиче-
ски ничего не рассказывал. 
А если смотрел фильмы о тех 
страшных событиях, обхва-
тывал голову руками и на 
какое-то время замолкал.

Анастасия гордится тем, 
что выросла в семье Алексея 
Ивановича. Надеется на то, 
что историческая память не 
подведет и каждый граж-
данин своей страны будет 
помнить, кто принес Победу 
миру в 1945 году.

22 июня на Алтае прошли 
как всероссийские, так и ре-
гиональные мероприятия. 
Среди них – тематический 
онлайн-тест, посвященный 
истории России, акции «Све-
ча памяти на моем окне», 
«Красная гвоздика», «Вели-
кое кино великой страны», 
проект по исполнению пе-
сен и стихов «Парад побе-
дителей».

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

БАРНАУЛ
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Совсем недавно окончатель-
но стало известно, что в мае
2021 года в Барнауле ведущие греб-
цы планеты разыграют путевки 
на Олимпийские игры в Токио. Как 
нашему городу удалось стать 
принимающей стороной столь 
грандиозных соревнований и как 
меняется барнаульский гребной 
канал? Об этом рассказал Юрий 
Шамков, председатель Федера-
ции гребли на байдарках и каноэ 
Алтайского края.
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– Юрий Вениаминович, расскажи-
те, как удалось получить право на 
проведение Кубка мира? И каким 
образом на статусе турнира от-
разился перенос Олимпийских игр?
– Право проведения этапа Кубка мира 

мы получили в прошлом году. К слову, за 
него боролись пять стран, но комиссия 
отдала предпочтение нам. Можно сказать, 
Барнаулу в этом плане повезло. Однако я 
считаю, что наша заявка победила абсо-
лютно заслуженно. И вот теперь, в связи 
с переносом Олимпиады на следующий 
год, статус нашего этапа Кубка мира се-
рьезно повысился. Он будет крайним 
турниром перед Играми, поэтому станет 
последней возможностью для спортсме-
нов завоевать недостающие олимпийские 
лицензии. Когда эта новость официально 
подтвердилась, то нас, конечно, очень 
сильно воодушевила. За всю историю 
гребли это первая отборочная олимпий-
ская регата на территории России.

– Размах, конечно, впечатляет! 
Правда ли, что проведение этих 
соревнований в Барнауле еще не-
давно было под сомнением?

– Нет. Но в этом вопросе был нюанс. По 
календарю на август 2021 года стоял чем-
пионат мира в Дании. У них намечается 
юбилей – 100-летие гребли на байдарках 
и каноэ, организаторы планировали при-
гласить участников из 100 стран. Когда 
стало известно о накладке Олимпиады 
на чемпионат мира, то датчане стали 
лоббировать перенос их соревнований 
на май. И, соответственно, отдали им 
право разыграть лицензии. В этом слу-
чае все сильнейшие спортсмены, есте-
ственно, отправились бы в Копенгаген. 
И в Барнаул просто-напросто никто бы из 
звезд не приехал, этап Кубка получился 
бы формальным. К счастью, ICF решила 
этот вопрос в нашу пользу. А чемпионат 
мира в Дании проведут после Олимпиады.

– За какие заслуги все-таки Между-
народная федерация каноэ сделала 
выбор в пользу нашего региона?

– Здесь нет ничего из ряда вон выхо-
дящего. Дело в том, что у ICF есть страте-
гия, направленная на освоение новых 
территорий. Поэтому, с одной стороны, 
мы попали в некую концепцию разви-
тия гребных видов спорта, а с другой – 
проделана действительно колоссальная 
работа на месте. При активном участии 
региональной власти и Всероссийской 
федерации гребли на байдарках и каноэ. 
Безусловно, сказалось и хорошее пос-
левкусие, оставшееся у иностранцев от 
участия в коммерческом турнире «Кубок 
чемпионов», который мы провели два 
года назад. Весь этот симбиоз и привел 
к тому, что нам доверили провести эти 
крупные международные соревнования.

– Правильно ли говорить, что 
ответственность за проведение 
Кубка, учитывая его олимпийский 
статус, ложится не только на 
край, но и на всю страну?

– Конечно, ответственность легла на 
федеральные власти. Понятно, что и 
для руководства региона это тоже во-

прос престижа, имиджа и серьезной 
подготовительной работы. В силу того, 
что краевая Федерация гребли стояла у 
истоков всего этого процесса, то и мы, 
безусловно, приложим максимум усилий, 
чтобы соревнования прошли на высоком 
организационном уровне.
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– Какова на сегодняшний день сте-
пень готовности Барнаульского 
гребного канала?

– Нужно еще довести до определенных 
кондиций инфраструктуру. Осталось со-
всем немного. Обводной канал уже по-
строен, парковки сделаны. Нужно также 
развести потоки зрителей и участников. 
В связи с чем принято решение частично 
восстановить противоположный берег, 
сделать трибуны, подъездные пути, чтобы 
зрители комфортно там размещались. Нам 
нужно избежать тех неудобств, которые 
испытывали болельщики во время «Кубка 
чемпионов». Сейчас прорабатываем во-
прос, чтобы железнодорожники к Кубку 
мира сделали напротив гребного канала 
остановку для электрички. Там будут и 
спуски, и переходы. Плюс напрашивается 
причал для пассажирских теплоходов. Уве-
рен, что эффект от тех средств, которые 
сегодня вкладываются в инфраструкту-
ру, будет мультипликативный. Зачастую 
меня спрашивают, сколько денег уже вло-
жено? А сколько еще надо? Считаю, что 
эти имиджевые события, направленные 
на стратегическое развитие, не меряются 
деньгами.

– Уже известно, насколько мас-
штабным будет турнир по коли-
честву участников?

– Думаю, осенью смогу ответить на этот 
вопрос более точно. Пока предполагаем, 
что будет около 400 гребцов из 50 стран. 
Возможно, больше. Плюс сопровождаю-
щие лица – представители ICF, судьи, 

тренеры, техники, врачи, массажисты, 
производители лодок и так далее. Всего 
около 600–700 человек.

– Российские гребцы по-прежнему 
планируют готовиться к токийской 
Олимпиаде на Алтае?

– Да, и не только российские. У нас с 
Токио разница во времени – всего два часа. 
И я уверен, что какие-то команды после 
Кубка мира останутся здесь на сборы и 
отсюда уже улетят в Токио. Еще до пере-
носа Олимпиады интерес к Барнаулу про-
являли российская и сербская команды. 
Возможно, с осени какие-то страны уже 
начнут с нами переговоры на эту тему.
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– Придя к руководству краевой Фе-
дерацией гребли семь с лишним лет 
назад, вы сразу обозначили весьма 
амбициозные цели, которые многим 
тогда казались несбыточными. По 
прошествии времени скажите, что 
уже удалось реализовать, а что 
еще предстоит сделать?

– Мы в 2013 году с коллегами опреде-
лили ряд направлений, по которым и 
работаем все эти годы. Во-первых, созда-
ли тренерский штаб. У нас сегодня семь 
тренеров, которые приехали из Москвы, 
Украины, Самары, Тольятти, Казахстана. 
Есть и барнаульские наставники, у неко-
торых еще я в свое время тренировался. 
На подходе также молодые ребята, кото-
рые учатся в педуниверситете. Во-вто-
рых, открыли филиалы спортшколы в 
Бийске и Павловске, где уже появились 
талантливые спортсмены, показывающие 
высокие результаты. В прошедшем году
18 воспитанников алтайской школы 
гребли стали призерами и победителями 
всероссийских соревнований. А Артем 
Пискун и Владлен Ушаков уверенно за-
явили о себе на международных стартах. 
Пискун стал победителем первенства 

мира и призером первенства Европы, а 
Ушаков – призером первенства Европы. 
Продолжая совершенствовать подходы 
к тренировочному процессу, мы создали 
интернат на базе училища олимпийско-
го резерва, где занимаются способные 
к гребле ребята из районов края. Спорт 
высоких достижений невозможен без 
массового спорта. Конечная цель – это 
медаль алтайских спортсменов на Олим-
пийских играх. К этому мы и стремимся.

В-третьих, благодаря участию в феде-
ральной целевой программе, а также при 
помощи властей края на берегу гребного 
канала возвели современный трениро-
вочный комплекс, а водоем оснастили 
высокотехнологичным импортным обо-
рудованием. Что касается проведения 
топовых международных соревнований, 
то не скрою, это была мечта. Но благодаря 
тому, что удалось выстроить коммуника-
цию с ICF, а также заручиться поддержкой 
Всероссийской федерации, мы продви-
нулись и в этом вопросе. Важно теперь 
оправдать доверие, выданное авансом. 
Есть предварительная договоренность, 
что если этап Кубка мира пройдет без 
серьезных накладок, то Барнаул будут и 
дальше подключать к проведению меж-
дународных соревнований.

– Все идет к тому, что гребной 
канал станет визитной карточкой 
города…

– И одним из самых популярных мест 
отдыха горожан. Вокруг водоема – вели-
колепная рекреационная территория. 
Сам канал – уникальное природное со-
оружение, здесь удивительная роза ве-
тров, нет большой волны. Построить такой 
объект – дорогое удовольствие! Возвести 
инфраструктуру вокруг куда дешевле, чем 
провести работы по созданию канала с 
необходимыми для таких объектов па-
раметрами. Поэтому нужно по-хозяйски 
все это дело дальше развивать.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

На олимпийской волне!
  МИРОВАЯ РЕГАТА .   МНЕНИЯ В ТЕМУ .

Вернулись на поле
Воспитанники алтайского футбо-

ла приняли участие в матчах Тинь-
кофф Российской премьер-лиги, 
возобновившейся после длитель-
ной паузы, связанной с пандемией 
коронавируса.

23-й тур чемпионата состоялся с
19 по 21 июня. Напомним, что на данный 
момент в высшем дивизионе россий-
ского футбола выступают пять наших 
земляков. Четверо из них в минувшем 
туре вышли на поле и помогли своим 
командам одержать победы. Первый офи-
циальный гол за московский «Спартак» 
забил нападающий Александр Соболев. 
Это помогло красно-белым обыграть в 
Туле местный «Арсенал» – 3:2. Вратарь 
Евгений Городов защищал ворота «Ах-
мата» в Самаре, где грозненский клуб 
встречался с «Крыльями Советов» и 
выиграл со счетом 4:2. Полузащитник 
питерского «Зенита» Александр Ерохин 
участвовал в разгроме (4:0), который 
сине-бело-голубые учинили на выезде 
московскому ЦСКА. Голкипер казанско-
го «Рубина» Юрий Дюпин помог своей 
команде одержать волевую победу в Ека-

теринбурге над «Уралом» – 2:1. Молодой 
воспитанник школы Алексея Смертина, 
а ныне полузащитник «Урала» Артем 
Шаболин остался в этой игре в запасе.

Приступили
к тренировкам

Футболисты «Динамо-Барнаул» 
в полном составе сдали тест на 
коронавирус.

Как сообщила пресс-служба клуба, 
согласно медицинским результатам об-
следования у сотрудников футбольного 
клуба «Динамо-Барнаул» COVID-19 не 
обнаружен. С 22 июня команда присту-
пила к тренировочным занятиям на 
учебно-тренировочной базе для подго-
товки к предстоящему сезону, который 
она проведет в зоне «Урал-Приволжье».

Пока занятия будут проходить 
только на свежем воздухе, в группах 
не более 15 спортсменов и один тре-
нер. План тренировок уже расписан, 
он составлен так, чтобы футболисты 
могли как можно меньше контакти-
ровать друг с другом.

Георгий МАНГАСАРЯН

Алтайский спорт постепен-
но оживает после снятия 
жестких ограничительных 
мер. Спортсмены приступи-
ли к тренировкам в соот-
ветствии с рекомендациями 
Роспотребнадзора.

Одними из первых возобновили 
занятия воспитанники школы Алек-
сея Смертина. Тренеры и персонал 
прошли инструктаж о соблюдении 
санитарно-эпидемиологических 
и профилактических правил. На 
первой неделе занимались стар-
шие ребята, а с 15 июня к ним 
подключились младшие группы. 
Тренировки сначала проходили в 
щадящем режиме, направленном 
на функциональную подготовку. 
Со второй недели приступили к ак-
центированной работе с мячом. На 
первом этапе снятия ограничений 
воспитанникам необходимо соблю-
дать социальную дистанцию, что 

сделать футболистам, согласитесь, 
довольно непросто.

– Воспитанники не заходят в 
здание школы, находятся только 
на улице, – отмечает заместитель 
директора по спортивной подго-
товке школы Галина Дериглазова. –
Каждый ребенок занимается с инди-
видуальным мячом, который до на-
чала и после тренировки обязательно 
обрабатывается «Дезхлором». Кроме 
того, тренеры измеряют температуру 
ребят с помощью тепловизоров. Есте-
ственно, люди с признаками ОРВИ 
на занятия не допускаются.

Между тем 20 июня в СШОР Алек-
сея Смертина завершился прием 
работ в рамках спортивно-творче-
ского конкурса «Футбол – часть моей 
жизни». Он был придуман во время 
самоизоляции с целью поддержать 
ребят, придать им мотивацию за-
ниматься футболом дома, поднять 
соревновательный дух. Как отмети-
ла Галина Дериглазова, на суд жюри 
поступило 52 видеоролика, в кото-

рых юные футболисты демонстри-
руют умение обращаться с мячом. 
Еще около 30 юных «смертинцев» 
придумали логотипы и слоганы на 
тему «Футбол – часть моей жизни».

Конкурс поддержали звездные вос-
питанники алтайского футбола, вы-
ступающие в Российской премьер-ли-
ге. Все они записали видеообращения 
к воспитанникам школы со словами 
поддержки. Евгений Городов прислал 
вратарскую футболку и перчатки 
футбольного клуба «Ахмат», Алек-
сандр Соболев оставил автографы 
на призовых футбольных мячах. Не 
остался в стороне и Алексей Смер-
тин, который прислал фотографии 
с автографами. Главным спонсором 
конкурса выступил ювелирный за-
вод «ЕРМОЛ.А», который предоставит 
победителям уникальные именные 
ювелирные изделия, изготовленные 
из серебра. Итоги конкурса будут под-
ведены ближе к концу июня.

Георгий МАНГАСАРЯН,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ФУТБОЛ .

Термометры и дистанция

С������  П���,
������������  �������� АО «А����� -
����� ������», ������������ ������� 
«Е����� Р�����» � АКЗС:

– Для нас это историческое событие! Та-
кого в Алтайском крае не было за всю исто-
рию региона. Очень смелое, амбициозное 
решение принято как губернатором регио-
на Виктором Томенко, так и председателем 
Федерации гребли Алтайского края Юрием 
Шамковым. Пригласить лучших спортсме-
нов-гребцов со всего мира в гости, на нашу 
площадку – это, конечно, дорогого стоит. Для 
нас это возможность показать Алтай со всех 
сторон. И будем готовиться к этим стартам 
все – и транспортники, и представители сфе-
ры обслуживания, гостиничного бизнеса, 
сферы досуговых мероприятий. Мы должны 
объединиться и грести изо всех сил, чтобы 
подготовиться к встрече.

А��������� Т��������,
������������ А����������  ���������-
����  ���������� �������:

– Для Алтайского края с нашей сезонно-
стью и не очень богатой инфраструктурой 
развитие событийного туризма – один из 
важнейших способов продвижения тури-
стической отрасли в целом. Так что увере-
на: этап Кубка мира, отбор на Олимпиаду, 
будущую весну в голове держит большая 
часть руководителей компаний, входящих 
в нашу ассоциацию. Любые подобные ме-
роприятия – это генератор и драйвер тури-
стического потока. Вокруг соревнований 
топ-уровня всегда закручивается большая 
культурная программа, которая добавляет 
событию зрелищности и привлекательности. 
Этот турнир прекрасно впишется в любую 
экскурсионную программу.

С������  К��������� ,
�����������  ������ О����������� ���
�� ��������  ��������:

– Честно говоря, даже не ожидал, что у нас 
может проходить нечто подобное. Гордость 
охватывает, конечно. Кубок мира – это, без-
условно, очень привлекательные соревнова-
ния. Как для участников, так и для туристов, 
болельщиков. В целом общий уровень разви-
тия спорта в регионе это, конечно, подтянет. 
Обычно, когда говорю моим зарубежным со-
перникам, что живу на Алтае, то они всегда 
спрашивают: «А где это?» Когда узнают, что 
в Сибири, то чаще всего следует вопрос: «Это 
где морозы и медведи?» (смеется). Возмож-
но, теперь за нашим регионом закрепится 
стойкая ассоциация, связанная с развитием 
именно гребного спорта.

Т������ И��������,
������������ �������� АКЗС �� ����-
�������  ��������, ��������� П���-
����������� ���:

– Что по-настоящему круто в этой исто-
рии, так это то, что в Барнауле будут разы-
грываться олимпийские лицензии. С кем 
бы я ни разговаривала из представителей 
других видов спорта, почти у всех чувство 
белой зависти к гребцам. Не скрою, встречала 
и другие мысли: сейчас гребцам все деньги 
отдадут, а нам не достанется. Но надо отдать 
должное Всероссийской федерации гребли 
на байдарках и каноэ и, конечно, краевой 
федерации этого вида спорта – сверху донизу 
они эту тему прокачали, продавили. Это же 
невероятные усилия! Надо было доказать не 
только здесь в крае, что возможно провести 
такие старты, но и убедить весь мир, что 
Барнаул – город в далекой Сибири – самое 
подходящее место для розыгрыша путевок 
на Олимпийские игры.

  ПАНОРАМА .

В Барнауле – быстрая вода.Юрий Шамков: «Лучшие спортсмены мира будут бороться у нас за олимпийские лицензии».

Тренер Владимир Евглевский перед занятием замеряет
температуру.


